



le 6 janvier' 25 - Cycle C
FÊTE DE L'ÉPIPHANIE



L'ÉTOILE



AMBIANCE

Aujourd'hui, nous accueillons la lumière de l'Étoile, nous suivons le chemin qui nous mène à l'enfant.

Que pouvons-nous vous offrir ?

Contemplons et adorons ce Seigneur que nous trouvons dans différentes crèches, toujours simples, toujours ouvertes et accueillantes à tous ceux qui viennent le voir.

Ouvrez-vous au mystère et accueillez la lumière qui vous vient de Lui, des autres.

Regardez l'étoile.

CHANT. Let's Go Christians (Adeste Fideles) – Fundación Canto Católico

<https://youtu.be/IEYoJKcPxHc?si=mMNCZUzsQmT5nPfB>

EVANGILE – Matthieu 2, 1-12

« Jésus était né à Bethléem en Judée, au temps du roi Hérode le Grand. Or, voici que des mages venus d'Orient arrivèrent à Jérusalem et demandèrent : « Où est le roi des Juifs qui vient de naître ? Nous avons vu son étoile à l'orient et nous sommes venus nous prosterner devant lui. » En apprenant cela, le roi Hérode fut bouleversé, et tout Jérusalem avec lui. Il réunit tous les grands prêtres et les scribes du peuple, pour leur demander où devait naître le Christ. Ils lui répondirent : « À Bethléem en Judée, car voici ce qui est écrit par le prophète : Et toi, Bethléem, terre de Juda, tu n'es certes pas le dernier parmi les chefs-lieux de Juda, car de toi sortira un chef, qui sera le berger de mon peuple Israël. » Alors Hérode convoqua les mages en secret pour leur faire préciser à quelle date l'étoile était apparue ; puis il les envoya à Bethléem, en leur disant : « Allez, renseigner-vous avec précision sur l'enfant. Et quand vous l'aurez trouvé, venez me l'annoncer pour que j'aïlle, moi aussi, me prosterner devant lui. » Après avoir entendu le roi, ils partirent. Et voici que l'étoile qu'ils avaient vue à l'orient les précédait, jusqu'à ce qu'elle vienne s'arrêter au-dessus de l'endroit où se trouvait l'enfant. Quand ils virent l'étoile, ils se réjouirent d'une très grande joie. Ils entrèrent dans la maison, ils virent l'enfant avec Marie sa mère ; et, tombant à ses pieds, ils se prosternèrent devant lui. Ils ouvrirent leurs coffrets, et lui offrirent leurs présents : de l'or, de l'encens et de la myrrhe. Mais, avertis en songe de ne pas retourner chez Hérode, ils regagnèrent leur pays par un autre chemin. »

Pour approfondir la Parole aujourd'hui (Marie-Noëlle THABUT)

Isaïe 60,1-6. La Jérusalem qui nous attendons descendra du ciel : c'est en elle qui seront ressemblés pour toujours, dans une louange unanime du Seigneur, ceux qui, dès aujourd'hui, marchent vers elle guidés par l'Étoile du Christ.

Psaume 71, 1-13. Vienne le jour du rassemblement de tous les peuples autour du Christ Rois de justice et de paix, Sauveur des pauvres !

Ephésiens 1, 2-3a. 5-6. L'Épiphanie du Seigneur, fondement et exigence de l'annonce de l'Évangile à tous les peuples auxquels, désormais, l'accès du Royaume est ouvert sans autre condition que la foi au Christ.

Matthieu 2, 1-12. On sait à quel point l'attente du [Messie](#) était vive au temps de Jésus. Tout le monde en parlait, tout le monde priait Dieu de hâter sa venue. La majorité des juifs pensait que ce serait un roi : ce serait un descendant de David, il régnerait sur le trône de Jérusalem, il chasserait les Romains, et il établirait définitivement la paix, la justice et la fraternité en Israël ; et les plus optimistes allaient même jusqu'à dire que tout ce bonheur s'installerait dans le monde entier.

Les mages n'en savent pas tant : ce sont des astrologues et ils ne partagent certainement pas la foi et l'espérance d'Israël. Ils se sont mis en marche tout simplement parce qu'une nouvelle étoile s'est levée ; et, spontanément, en arrivant à Jérusalem, ils vont se renseigner auprès des autorités. Et c'est là, peut-être, la première surprise de ce récit de Matthieu : il y a d'un côté, les mages qui n'ont pas d'idées préconçues ; sans le savoir, ils sont à la recherche du Messie et ils finiront par le trouver.

Très probablement, dans le récit de la venue des mages, Matthieu nous donne déjà un résumé de toute la vie de Jésus : dès le début, à Bethléem, il a rencontré l'hostilité et la colère des autorités politiques et religieuses. Jamais, ils ne l'ont reconnu comme le Messie, ils l'ont traité d'imposteur... Ils l'ont même supprimé, éliminé. Et pourtant, Jésus était bien le Messie: **tous ceux qui le cherchent peuvent, comme les mages, entrer dans le salut de Dieu.**

Des pistes pour la prière

- Où trouvez-vous le Messie, le salut de Dieu, aujourd'hui ?
- Parlez à Dieu et partagez.
- En tant que communauté ecclésiale, où devons-nous aller pour adorer le Dieu humanisé ?

MUSIQUE AMBIANTE.

NOUS, LES TROIS ROIS - Jeff Wahl

https://youtu.be/EC4BKBEExAzo?si=H8jCXz_bcn2rEEq



LA MAGIE DE L'ÉTOILE

Le moment promettait d'être magique.
Les bergers et les gens du lieu,

tout le monde adore et loue le petit.
Il naît dans une crèche, un lieu,

particulièrement simple,
dans la chaleur du mulet
et du bœuf,
dans la tendresse des parents,
Marie et Joseph.
Un lieu fréquenté par beaucoup,
la naissance d'un enfant,
qui sera élu roi par acclamation.
Le moment promettait d'être
magique.
Les Rois Mages arrivent aussi.
Ces personnages de l'Orient,
de l'extérieur
ils viennent aussi pour adorer,
suivre une étoile qui
les y conduira.
Et ils lui apportent des cadeaux,
de l'or, de l'encens et de la
myrrhe.
Vous arrivez aussi.
Que lui offrez-vous ?
ta vie, ta fidélité, tes mains.
C'est la fête de l'Épiphanie,
de la manifestation de la lumière
au monde.
Je peux aussi être un reflet
de cette lumière.
Lorsque j'accompagne dans le
chemin vers ceux qui en ont
besoin.
Je peux faire partie de cette
lumière

quand je t'accueille dans les
pauvres.
Je peux être un éclair de cette
lumière
si j'améliore les dons des autres.
Je peux être porteuse de cette
lumière
si les autres sont au-dessus.
Je peux apporter cette lumière
si je compte sur les autres.
Je peux porter cette lumière
lorsque je rends visite à la
personne malade.
Et je peux devenir une étoile
et éclairer tout le monde.
Et d'être un guide et un chemin
vers ceux qui cherchent dans la
nuit.
Regardez l'étoile ci-dessus
et se rapproche-toi de la vie
qui se donne, qui se dévoue
qui n'est pas égoïste,
et se concentre sur l'essentiel.
Sois heureuse, cherche le
bonheur des autres.
Ne te fatigues pas.
Cette lumière d'en haut toujours
va avec toi,
Ouvre-toi à elle, et tu écouteras,
tu trouveras le sens de ta vie.
Regarde l'Étoile et laisse-toi aller,
laisse-toi faire, laisse-la faire.

CHANT. Un ange chante dans le ciel - Fundación Canto Católico

<https://youtu.be/qcaFVNQ0OoE?si=UnVJ1t5NFymRLLDX>



Sœurs de la Charité de Sainte-Anne

C/ Madre Ráfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA (Espagne)

www.chcsa.org

